
Управление ФАС 
по Ульяновской обла-
сти пришло к выводу, 
что правительство ре-
гиона и администра-
ция Ульяновска созда-
ли особую схему ухода 
от конкурентных проце-
дур, направляя субсидии 
на реализацию проек-
тов, связанных с фото-
видеофиксацией, через 
специально созданное 
АНО «Цивилизация». Ор-
ганам власти предписа-
но с 1 января 2019 года 
отменить все постанов-
ления о субсидиях и пре-
кратить финансиро-
вание «Цивилизации». 
Руководство АНО за-
являет, что после это-
го организация прекра-
тит свое существование. 
В правительстве регио-
на считают, что «Цивили-
зацию» необходимо со-
хранить и продолжить 
отбор подрядчиков и фи-
нансирование через нее, 
сделав все процедуры 
конкурентными и мак-
симально прозрачными. 
Но как это осуществить, 
пока не знают.

Ульяновское региональ‑
ное управление ФАС в поне‑
дельник разместило на сво‑
ем сайте текст решения о на‑
рушении антимонопольного 
законодательства при выделе‑
нии средств АНО «Цивилиза‑
ция» на установку и обслужи‑
вание камер фотовидеофик‑
сации на социально значи‑
мых объектах и в сфере фик‑
сации нарушений ПДД.

Решение вынесено по жа‑
лобе ООО «Проф ИТ групп» 
(подконтрольно Вадиму Шве‑
цову, гендиректору ПАО «Сол‑
лерс» и ООО «УАЗ»).

Год назад компания «Проф 
ИТ групп» вышла на прави‑
тельство региона с концес‑
сионной инициативой, зая‑
вив о готовности инвестиро‑
вать свои средства в создание 
и развитие системы безопас‑
ности дорожного движения 
в части фотовидеофиксации 
на территории региона. Ком‑
пания была готова инвести‑
ровать в проект 2,914 млрд 
руб., возврат инвестиций 
предполагался за счет 90% со‑
бираемых штрафов. Однако 
комиссия по концессиям от‑
казалась от предложения, со‑

славшись на его непрорабо‑
танность, а также отметив, 
что «90% — это слишком доро‑
го для бюджета». Вскоре бы‑
ло официально объявлено, 
что всеми работами по про‑
ектам фотовидеофиксации 
будет заниматься АНО «Ци‑
вилизация» (зарегистрирова‑
но в июне 2017 года, учреди‑
тели — региональные мин‑
стройтранс, минэкономики 
и администрация Ульянов‑
ска, создано специально для 
реализации проекта прави‑
тельства региона по установ‑
ке и обслуживанию камер 
фото видеофиксации наруше‑
ний ПДД). Всего, по данным 
УФАС, с 2018 по 2024 годы 
на финансирование комплек‑
са услуг по фотовидеофикса‑
ции «Цивилизации» запла‑
нировано выделение субси‑
дий на сумму в 4,12 млрд руб. 
(687 млн руб. ежегодно).

По задумке облправитель‑
ства, «Цивилизация», явля‑
ясь получателем бюджетных 
средств, будет лишь коорди‑
натором работ, проектным 

офисом, и далее сама станет 
подбирать подрядные орга‑
низации. «Проф ИТ групп» 
считает, что такая схема по‑
зволяет проводить непро‑
зрачный отбор, без конкурс‑
ных  процедур.

Получив отказ, «Проф ИТ 
групп» с еще тремя москов‑
скими компаниями напра‑
вила в головной офис ФАС 
заявление, в котором отме‑
чает, что «передача функций 
по внедрению системы ин‑
теллектуального видеона‑
блюдения организации, соз‑
данной в форме АНО, несет 
в себе признаки нарушения 
антимонопольного законода‑
тельства». Там же высказыва‑
лось опасение, что при таких 
действиях может произойти 
сговор, и преимущественным 
доступом к участию в закуп‑
ках через «Цивилизацию» мо‑
гут пользоваться компании, 
находящиеся по одному юри‑
дическому адресу с этой АНО 
и аффилированные с улья‑
новским предпринимателем 
Юрием Коротиным — чле‑
ном наблюдательного совета 
 «Цивилизации».

В апреле, по поручению 
ФАС РФ, региональное управ‑
ление ведомства возбудило 
дело о нарушении антимоно‑
польного законодательства 
правительством Ульяновской 
области, министерством раз‑
вития конкуренции и эконо‑
мики, министерством про‑
мышленности и администра‑
цией Ульяновска. Нарушение, 
по мнению УФАС, выразилось 
«в реализации схемы „ухода“ 
от процедур 44‑ФЗ при закуп‑
ке услуг интеллектуального 

видеонаблюдения» путем соз‑
дания АНО, на которое проце‑
дуры не распространяются.

Представители облпра‑
вительства, администрации 
Ульяновска и «Цивилизации» 
заявляли, что все это соответ‑
ствует законодательству РФ, 
и специально никакой схе‑
мы ухода от конкурентных 
процедур не продумывалось, 
просто «Цивилизация» необ‑
ходима как единый интегра‑
тор проектов.

Тем не менее УФАС согла‑
силось с «Проф ИТ групп», 
указав, что «доводы ответчи‑
ков об отсутствии в их дей‑
ствиях соглашения, запре‑
щенного статьей 16 Закона 
„О защите конкуренции“ (со‑
гласованные действия орга‑
нов власти или соглашения 
их с хозяйствующими субъ‑
ектами, ведущие к ограниче‑
нию конкуренции. — „Ъ“), 
опровергаются» целым ря‑
дом фактов. УФАС подтверди‑
ло и зависимость «Цивилиза‑
ции» от Юрия Коротина и его 
компаний. Также было отме‑
чено, что ни в одном другом 
регионе РФ подобная схема 
в этой сфере не  применялась.

Органам власти предписа‑
но в срок до 1 января 2019 го‑
да отменить постановления 
правительства о субсидирова‑
нии «Цивилизации» и с 1 ян‑
варя 2019 года прекратить ее 
финансирование. Материа‑
лы дела направлены для рас‑
смотрения вопроса об адми‑
нистративном наказании 
в отношении руководителей, 
виновных в нарушении. Со‑
гласно ст. 14.32 КоАП РФ, им 
грозит штраф от 20 тыс. руб. 

до 50 тыс. руб. и дисквалифи‑
кация на срок до трех лет.

Как пояснили „Ъ“ в УФАС, 
в предписаниях специаль‑
но дан запас времени до 1 ян‑
варя, чтобы в правительстве 
«успели разработать новую 
систему определения испол‑
нителя работ и услуг в этой 
сфере».

Директор «Цивилизации» 
Дмитрий Савин не согласен 
с позицией УФАС и отмеча‑
ет, что если предписания бу‑
дут исполнены, то его «орга‑
низация прекратит свое су‑
ществование» и «от этого всем 
будет только хуже». «Наобо‑
рот, я считаю, именно наш 
опыт необходимо транслиро‑
вать на другие регионы. Так, 
в той же Самарской области, 
где все проводилось через си‑
стему торгов, торги были от‑
менены и год у них потерял‑
ся. На сегодня это самая опти‑
мальная форма», — подчерки‑
вает Дмитрий Савин.

В правительстве региона 
пока не могут сообщить об од‑
нозначной реакции на реше‑
ние УФАС. Как пояснил „Ъ“ 
министр промышленности, 
строительства ЖКК и транс‑
порта Дмитрий Вавилин, «по‑
ка этот 30‑страничный доку‑
мент изучается, и только по‑
сле этого будет принято реше‑
ние обращаться в суд с обжа‑
лованием или нет». «Решение 
неоднозначное, дело слож‑
ное, вся Россия сейчас в пе‑
реходном периоде, и у феде‑
рального центра до сих пор 
нет однозначной позиции, 
кто этим должен заниматься. 
Ульяновская область рассма‑
тривается правительством 
в качестве пилотного проек‑
та. И в любом случае „Циви‑
лизация“ должна сохранить‑
ся. Это специализированный 
проектный офис, он не за‑
нимается выполнением ра‑
бот — он только координиру‑
ет их. Мы лишь намерены сде‑
лать совершенно открытым 
и прозрачным механизм от‑
бора подрядчиков — чтобы 
„Цивилизация“ действовала 
в соответствии с 44‑ФЗ, хотя 
на нее он напрямую и не рас‑
пространяется», — сказал ми‑
нистр. При этом, как сохра‑
нить «Цивилизацию», соблю‑
дая предписание, министр 
пока не знает.

Сергей Титов, 
Ульяновск
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«Цивилизация» может 
исчезнуть
ФАС решила, что власти ограничили конкуренцию

Чиновники 
уверены, что 
координировать 
всю деятельность 
по установке 
и обслуживанию 
камер фото-
видеофиксации 
со сбором 
штрафов  
должна одна 
некоммерческая 
организация, 
подконтрольная 
правительству 
региона 
ФОТО СаФрОна ГОликОва

Инфраструктура

Завершен монтаж пролета Фрунзенского моста 
в Самарской области
Подрядчик, АО «СТГ», закончил монтаж крайних участков пролетного строе‑
ния Фрунзенского моста. Об этом сообщает правительство Самарской обла‑
сти. Пролет длиной 667 м соединил оба берега левого притока Волги. На мо‑
сту проводится сварка всех стыков и устройство болтовых соединений, по‑
сле чего закончится возведение конструкции. Строительство Фрунзенского 
моста стартовало осенью 2015 года. В 2018 году на проведение работ по стро‑
ительству объекта направляется 3,4 млрд руб., из которых 1,4 млрд руб. — 
из федерального бюджета, 2 млрд руб. — из областного. В сентябре старто‑
вал финальный, 11‑й этап, надвижки руслового пролетного строения моста.  
Георгий Портнов

ЭкологИя

Возбуждено уголовное дело по факту загрязнения 
воздуха в Оренбуржье
Оренбургская природоохранная межрайонная прокуратура выявила пре‑
вышение предельно допустимых концентраций вредных веществ в воз‑
духе. Об этом сообщает надзорное ведомство региона. «Установлено, что 
в ночь с 8 на 9 сентября в районе жилых домов на ул. Металлистов и Луган‑
ской в Оренбурге зафиксированы превышения предельно допустимых кон‑
центраций по сероводороду в 14,5 и 25 раз соответственно», — говорится 
в сообщении. Собранные материалы природоохранный прокурор напра‑
вил в следственные органы. По итогам их рассмотрения было возбуждено 
уголовное дело по факту нарушения правил выброса в атмосферу загрязня‑
ющих веществ или нарушения правил эксплуатации установок, повлекше‑
го загрязнение воздуха (ч. 1 ст. 251 УК РФ). Георгий Портнов

ПроИсшествИя

В Самаре следствие выясняет причины взрыва бытового 
газа в частном доме
Следователи выясняют причины взрыва бытового газа в частном доме в Же‑
лезнодорожном районе города. Об этом сообщили в СУ СК РФ по Самарской 
области. Взрыв произошел в ночь с 24 на 25 октября в частном доме, рас‑
положенном на ул. Внутренний проезд. В результате происшествия погиб 
мужчина и произошло полное обрушение здания. По факту случившегося 
в Следственном комитете начата доследственная проверка, по результатам 
которой будет принято процессуальное решение. Андрей Сазонов

Возбуждено уголовное дело по факту гибели рабочего 
при падении строительного крана в Самаре
Следователи возбудили уголовное дело по факту нарушения правил безо‑
пасности при ведении строительных работ, повлекшего по неосторожно‑
сти смерть человека (ч. 2 ст. 216 УК РФ) на стройплощадке в Самаре. Об этом 
сообщает СУ СК по Самарской области. В среду, 24 октября, в 11:20 (MSK+1) 
на строительной площадке на пр. Карла Маркса в Промышленном районе 
упал кран из‑за надлома опор. Во время падения крана из кабины управ‑
ления выпал крановщик — мужчина 1984 года рождения. Его доставили 
в больницу в тяжелом состоянии, где мужчина впоследствии скончался.  
Георгий Портнов

Конкурсному управляющему 
ОАО «Фармбокс» Олегу Вдовину 
не удалось взыскать с бывшего 
генерального директора ком-
пании Ольги Быковой 344 млн 
руб. В апреле арбитражный суд 
удовлетворил заявление гос-
подина Вдовина, однако в те-
кущем месяце госпожа Бы-
кова оспорила это решение. 
В апелляционной инстанции 
выяснилось, что та Ольга Бы-
кова, на которую было обраще-
но взыскание управляющего, 
была лишь полной тезкой гене-
рального директора «Фармбок-
са» и никогда этот пост не за-
нимала. Эксперты говорят, что 
противоречия в данных о лице 
являются поводом для отмены 
судебного решения.

Одиннадцатый арбитражный 
апелляционный суд отменил реше‑
ние суда нижестоящей инстанции 
о привлечении бывшего генерально‑
го директора ОАО «Фармбокс» Ольги 
Быковой к субсидиарной ответствен‑
ности на 344 млн руб. Соответствую‑
щее заявление конкурсного управ‑
ляющего «Фармбокса» Олега Вдови‑
на было удовлетворено в апреле те‑
кущего года. Изначально Олег Вдо‑
вин требовал взыскать с гендирек‑
тора 537 млн руб., но потом умень‑
шил сумму претензий. Госпожа Бы‑
кова начала руководить компанией 
в 2014 году. Через год организацию 
признали банкротом и открыли кон‑
курсное производство. Согласно отче‑
ту арбитражного управляющего, сум‑
ма предъявленных требований пре‑
высила 473 млн руб.

В рамках дела о банкротстве са‑
марской компании Ольга Быкова за‑
явила в суде, что никакого отноше‑
ния к «Фармбоксу» не имеет и не име‑
ла и должность генерального дирек‑
тора никогда не замещала. Как вы‑
яснилось, к ответственности пы‑
тались привлечь ее тезку с другим 
ИНН. Апелляционному суду при‑
шлось отменить решение первой ин‑
станции. Как поясняет руководитель 
направления «банкротство и несосто‑
ятельность» компании «Рустам Курма‑
ев и партнеры» Олег Пермяков, про‑
тиворечия в данных о лице действи‑
тельно являются поводом, хоть и фор‑
мальным, для отмены решения.

• ОАО «Фармбокс» зарегистрирова-
но в Самаре в 1993 году. Основной 
вид деятельности организации — 
оптовая торговля фармацевтиче-
ской продукцией. Согласно данным 
«СПАРК-Интерфакс», владельцами 
«Фармбокса» являлись Владимир 
Ежков (51,18%, убит в 2015 году), 

Ольга Ежкова (16,09%), Ирина Дру-
жинкина (16,09%), Евгений Дружин-
кин (5,03%), Ольга Кузнецова (2,80%), 
Ркия Абдрезакова (0,54%), Елена Ще-
голева (0,030%) и Ляля Шангаряева 
(0,020%). Компания захватила ре-
гиональный рынок во времена ми-
нистра здравоохранения области 
Галины Гусаровой, ее сын Алексей 
Гусаров якобы был одним из топ-
менеджеров «Фармбокса», однако 
в «СПАРК-Интерфакс» такая фами-
лия в списке руководителей не фигу-
рирует.
Одна из собственников фармди‑

стрибьютора Ольга Кузнецова в сен‑
тябре 2014 года стала генеральным 
директором АО «Ульяновскфарма‑
ция» (покойный Владимир Ежков 
из «Фармбокса» входил в совет дирек‑
торов ульяновской компании), ока‑
завшегося летом в центре громкого 
скандала. В начале июня этого года 
суд арестовал госпожу Кузнецову, ее 
заместителя Евгения Когана, а также 
председателя комитета по социаль‑
ной политике Заксобрания Ульянов‑
ской области Игоря Тихонова. Рашид 
Абдулов, на тот момент занимавший 
пост министра здравоохранения ре‑
гиона, был госпитализирован.

В отношении них и круга неуста‑
новленных лиц возбудили уголов‑
ное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ («Мошен‑
ничество в особо крупном размере, 
совершенное группой лиц»). По вер‑
сии следствия, они вынуждали ме‑
дицинские учреждения закупать ле‑
карственные препараты на выгод‑
ных для «Ульяновскфармации» усло‑
виях. По одной из версий, минздрав 
предъявлял необоснованные требо‑
вания по поставке медицинских пре‑
паратов и расходных материалов в го‑
спитальной упаковке, в то время как 
большинство поставщиков работают 
со стандартной потребительской упа‑
ковкой. Госпитальную упаковку в си‑
стему обеспечения региональных 
медучреждений начали внедрять 
в 2014 году, когда в Ульяновский ре‑
гион пришли «Фармбокс» и аффи‑
лированное с ним ООО «Симбирск 
фарм». По данным „Ъ“, Ольга Кузне‑
цова до сих пор находится под до‑
машним арестом, господа Коган, Ти‑
хонов и Абдулов — в СИЗО. Как рас‑
сказала корреспонденту „Ъ“ адвокат 
экс‑министра, дело находится в «за‑
висшем состоянии».

Выяснить, какие меры Олег Вдо‑
вин намерен предпринять для поис‑
ка нужной Ольги Быковой, не уда‑
лось — в организации арбитражных 
управляющих общаться с корреспон‑
дентом „Ъ“ не стали.

Сабрина Самедова

«Фармбокс» с тенью
К ответственности по долгам компании 
в размере более 344 рублей чуть 
не привлекли постороннее лицо

Традиционно молодые сотруд-
ники ПАО «НК «Роснефть» в фина-
ле НТК представляют свои иннова-
ционные разработки. Направления 
всевозможные — от геологоразвед-
ки до совершенствования и реали-
зации высококачественной товар-
ной продукции. В этом году свои 
проекты представляли 348 специ-
алистов из 73 предприятий Компа-
нии со всей страны, а также 21 маги-
странт вузов-партнеров Компании, 
среди которых — ученики Самарско-
го государственного технического 
университета. Экспертным жюри 
выступили топ-менеджеры компа-
нии «Роснефть». Цель конферен-
ции — вовлечь перспективную мо-
лодежь в инновационную и проект-
ную деятельность, способствовать 
развитию их профессиональных на-
выков, помочь им проявить лидер-
ские качества.

Завоевать статус участника Меж-
региональной НТК молодых нефтя-
ников — уже высокая награда. Для 
этого ребятам необходимо пройти 
две ступени отбора — на предпри-
ятии и на кустовой конференции. 
Конкуренция нешуточная. Многие 
проекты, представляемые молоде-
жью в финале, уже на стадии защи-
ты получают рекомендацию к вне-
дрению.

В этом году делегатами Куйбы-
шевского НПЗ в финале корпора-
тивной конференции стали четы-
ре молодых специалиста. В секции 
«Экономика и финансы» представ-
лял свою работу на тему «Анализ 
экономической эффективности тех-
нологических процессов» инженер-
технолог технологического отдела 
Владислав Студенников. Ведущий 
инженер (по договорной работе) 
Алена Килячкова предлагала тему 
«Разработка оптимальной техноло-
гической схемы фракционирования 
газов» в направлении «Технология 
и оборудование нефтегазоперера-
ботки и нефтегазохимии».

Призовое место в секции «Эколо-
гия, промышленная безопасность 
и охрана труда» получил оператор 
товарный Руслан Якупов. Его про-
ект новой системы тушения пожа-
ра электромагнитным полем был 
отмечен номинацией «Прорывная 
идея». Проект инженера по орга-
низации труда Ярослава Крайден-
кова, направленный на разработку 
программы оценки должностей при 
формировании структуры грейдов, 
позволил ему стать бронзовым при-
зером конференции. Это не первая 
победа Ярослава — в прошлом го-
ду он также представлял свою ра-
боту на Межрегиональной научно-

технической конференции ПАО «НК 
«Роснефть» и был отмечен награ-
дой. Стоит отметить, что предложен-
ное ноу-хау куйбышевского нефте-
переработчика уже успешно про-
тестировано на предприятии и вне-
дрено в эксплуатацию.

Проектная деятельность — одна 
из составляющих программы подго-

товки и развития перспективных ка-
дров ПАО «НК «Роснефть», реализу-
емая на Куйбышевском НПЗ. Побе-
да в финале корпоративной конфе-
ренции — значительное достижение 
в карьере молодых специалистов, 
которое способствует их дальней-
шему росту и профессиональному 
развитию.

Молодые нефтяники создают 
инновационные проекты

Специалисты Куйбышевского НПЗ стали победителями финала 
научно-технической конференции ПАО «НК «Роснефть»

15 и 16 октября на базе МГУ им. М. В. Ломоносова прошла XIII Межрегиональная научно-техническая 
конференция молодых специалистов ПАО «НК «Роснефть»
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